



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**Medicina Humana**

**Ana Kristell Gómez Castillo**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo**

**Antropología Médica I**

**1“B”**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre del 2022

En este trabajo abordaremos el tema de antropología médica, que estudia el proceso de salud, enfermedad, atención y cosmovisión, la relación entre salud y enfermedad, es la ciencia que estudia el ser humano en su totalidad; se basa en la necesidad de interpretar la salud y la enfermedad, haciendo programas o campañas de mejora a la salud del ser humano, brindando la atención adecuada, realizando promoción y prevención, realizando investigaciones de la medicina natural y tradicional según su región.

Conocer la manera en que las personas perciben las enfermedades, estudiar los problemas de la salud humana y la relación de cada cultura de enfermedades determinadas de los diferentes grupos sociales, es importante que el médico tenga la vocación y el conocimiento de la medicina, teniendo la sensibilidad, al identificar gestos, reconocimiento y cultura, no permitiendo que una cultura sea mayor que otra o una tenga mayor superioridad que las demás, costumbres y cualquier otro hábito.

Cabe mencionar que en los antiguos tiempos todos los medicamentos eran naturistas y conforme fue pasando el tiempo se fueron descubriendo diferentes teorías, y así mismo más grupos sociales para estudiar sus diversas culturas, sus comportamientos sociales, así como las acciones y la toma de decisiones conforme a su estilo de vida, estudiando las culturas y sociedades pasadas.

Mediante la búsqueda del origen de las enfermedades, como médico debe uno verse como un mejor conocimiento del paciente, y el lugar de donde vive, para poder conocer bien al paciente, donde por medio de teorías y prácticas donde conocemos más los procesos históricos, haciendo un análisis o prácticas socioculturales; las culturas se transmiten de generaciones en generaciones o por la propia familia, el hombre se puede adaptar a las condiciones de su entorno, de otra manera la cultura se puede aprender de manera en que dos personas se comuniquen y ambas sean de distintas etnias o tengan diferentes culturas.

Las enfermedades más frecuentes se encuentran diversas clasificaciones que van de la mano de los estilos de vida, las enfermedades se pueden clasificar en una serie de factores modificables y no modificables las cuales componen la calidad de vida y comparten una serie de riesgos hacia la salud personal pero dichas enfermedades pueden ser tratables para su modificación y cambiar los estilos de vida, en los factores que dependen de la calidad de vida encontramos los malos hábitos y la poca importancia de su propia vida debido al consumo de sustancias nocivas como son el consumo de tabaco, drogas, alcohol, entre otras para el cuerpo dando como resultado una serie de enfermedades como lo son más comunes como la

diabetes mellitus, obesidad, hipertensión, enfermedades respiratorias, que pueden tener complicaciones a corto o a largo plazo. Es la forma de poder abordar la enfermedad de cada persona, obtenido una realidad científica, con un entendimiento de estar enfermo, se puede dar también por los malos hábitos del autocuidado, como son las enfermedades infecciosas por la falta de higiene, enfermedades epidemiológicas o transmitibles (siendo una de más comunes el dengue), va enlazo con la salud pública, como las personas se comportan, como actúan frente a la enfermedad.

En la medicina convencional es un conocimiento científico que está basado en teorías, como sabemos esta es tratada con fármacos, es atendida por profesionales de salud, que trabajan en equipo desde el personal de enfermería, médicos, trabajo social, personal de intendencia, etc. se les atribuyen que se pueden ocasionar por un descuido del paciente o complicaciones hereditarias. En la medicina alternativa o rituales espirituales es el conocimiento empírico que está basado en experiencias, puede ser tratada por hiervas y plantas, es atendida por chamanes, parteras, en algunos de los casos sacerdotes, que las personas lo toman como si fuera un castigo divino. Sea cual sea la decisión tomada si la medicina convencional o alternativa, podemos decir que podemos conseguir pronta recuperación o por el contrario salir perjudicado no importando que la medicina alternativa sea con tratamientos naturales. Tomando en cuenta que la salud pública es la respuesta de una comunidad, de como participan los diferentes grupos sociales al promocionar, prevenir las enfermedades, y así mejorar la salud de la población como manera personal o grupos de personas, promoviendo que toda la comunidad participe, la salud publica influye en la antropología medica ya que esta hace investigaciones o programas, de atención, prevención y promoción, algunas investigaciones sobre mas sistemas curativos, medicina natural y tradicional, una de las partes mas importantes es entender la estructura del sistemas y las relaciones entre los seres humanos.

En conclusión, la antropología medica es la adecuada atención a las necesidades de la población en cuanto a los servicios de salud que les brindan es sus unidades, la idea o concepción de salud y enfermedad es diferente en países más desarrollados y los que no están tan desarrollados,

## Referencias

Dietz, G. (2012). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad*. Obtenido de <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

*La antropología médica de Pedro Laín Entralgo*:. (s.f.). Obtenido de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

Quertz, D. O. (s.f.). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación del médico general*. Obtenido de [http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo.\\_Hist](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Hist)